



- Adicae asegura que más de 15.000 sevillanos han perdido los ahorros en la operación

# El fraude de las preferentes se ceba con los pueblos de la Sierra Sur

Pepe Lugo

SEVILLA- La provincia de Sevilla encabeza la comunidad andaluza en cuanto al número de personas afectadas por el denominado fraude de las participaciones preferentes. Según datos aportados por la Asociación de Usuarios de Bancos, Cajas y Seguros (Adicae), más de 15.000 sevillanos están a la espera de encontrar una solución. En concreto, es la zona de la Sierra Sur la que registra las mayores cifras de casos.

Desde que se comenzó a conocerse el problema bancario, Adicae ha manifestado en varias ocasiones que no hay cifras concretas de cuántas personas se han encontrado con sus fondos «secuestrados», pero por la cantidad de denuncias y la asistencia a las asambleas informativas organizadas por esta organización, los pueblos con mayor población con el dinero retenido de la provincia son El Saucejo, Osuna, Herrera, Los Corrales, Lebrija y La Campa-



Afectados por las preferentes, durante una de las protestas contra las entidades

## LOS MUNICIPIOS El Saucejo, Osuna, Herrera, Los Corrales, Lebrija y La Campana copan las denuncias

na. Se trata de poblaciones eminentemente agrícolas donde la figura del pequeño ahorrador es habitual pero alejadas de los movimientos de inversión en los que se ha querido situar el caso desde el principio. Paralelamente, tras esta zona, la capital hispalense y su ámbito de influencia también registra importantes casos, aunque aquí el perfil de los afectados es más amplio. En relación con otras provincias andaluzas, a Sevilla le siguen Málaga (12.500), Cádiz (10.000), Granada (7.500), Córdoba (7.000), Almería (5.500), Jaén (5.400) y Huelva (4.200).

La mayoría de estos ahorradores está a la espera del comienzo del proceso judicial que interpusieron en su momento. Una ac-

## Claves

- Las preferentes son emisiones de deuda sin un plazo definido. ¿Esto qué significa? La entidad paga a los clientes una rentabilidad según los resultados de la misma, por lo que no son depósitos de renta fija, como muchos pensaron.

- Aunque no hay datos concretos, en España la cifra de afectados supera el medio millón de personas.

- Muchos ahorradores denuncian que no conocían lo que estaban firmando y que desconocían que se trataba de un producto financiero destinado a expertos.

- Varios juzgados ya han dictado sentencias que obligan a las entidades a devolver el dinero.

ción que va en paralelo con la investigación que la Fiscalía Superior de Andalucía ya lleva a cabo tras los informes presentados por el Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo. En Adicae aseguran que ésta es la mejor manera para poder llegar a una solución, pero reconocen que los que dejaron sus ahorros en manos de los bancos «necesitan encontrar una respuesta cuanto antes».

Eso mismo es lo que exige Francisco Rosales, cocinero de Brenes, quien está a la espera de que La Caixa le devuelva los 12.000 euros que él les entregó pensando que tenía un plazo fijo. Fue en el año 2008 cuando él y su mujer decidieron abrir una cuenta en «una entidad en la que teníamos toda la confianza del mundo porque llevábamos siempre allí. Nos volvimos tan tranquilos a casa», comenta. La sorpresa llegó tres años más tarde cuando en diciembre de 2011 trataron de sacar dinero para hacer unos regalos a sus hijos. «Fuimos a retirar 1.800 euros y la directora nos comentó que

hay un problema con la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y que el dinero no nos lo daban». Desde entonces, asevera que se encuentran en una «pesadilla de la que poco a poco vamos saliendo». Este afectado asegura que en su entidad bancaria parece que les «han dado una solución a corto plazo pero hasta que no tengamos el dinero no podremos estar tranquilos», concreta.

## LA INVESTIGACIÓN La Fiscalía Superior de Andalucía investiga cómo se desarrollaron los hechos

En peor situación se encuentran María del Carmen Día y su familia, vecinos de Benacazón, quienes también tienen problemas para recuperar el dinero que tenían en La Caixa. Tanto ella como su marido sufren una discapacidad mental y física desde hace 20 años y cuando decidieron retirar los fondos que tenían «nos

dijeron que estaban bloqueados durante los próximos diez años». Su caso es similar a los más de 60.000 afectados de la comunidad, pues la confianza ha sido el factor clave para no saber en qué producto financiero estaban invirtiendo su dinero. «Al director de la entidad lo conocíamos desde que era pequeño. Le hubiéramos dejado que firmara nuestra sentencia de muerte, de manera que cuando invertimos los aproximadamente 50.000 euros en las antiguas preferentes nos quedamos tranquilos porque nos dijeron que podríamos disponer del dinero en cuanto quisiéramos».

Ahora todo ha cambiado, pues asegura que «han cambiado al director de la sucursal para que no podamos exigirle nada», comenta esta mujer, que afirma que «se han aprovechado de nuestra discapacidad para sacarnos el dinero sin escrúpulos y ahora se lavan las manos».